

EL AVISADOR NUMANTINO

AÑO LX 2.ª época.— Núm. 5.894.— Se publica miércoles y sábados. SORIA.— Sábado 17 de septiembre de 1938.— III Año Triunfal. Administración y Redacción: General Mola, 56 y 58

PARTES OFICIALES

Sin novedades en los frentes.—Fueron derribados dos aviones rojos más de los señalados en el parte del día 13

PARTE OFICIAL DE GUERRA CORRESPONDIENTE AL DÍA 15 DE SEPTIEMBRE DE 1938

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Además de los dos aviones rojos derribados el día 13, que se hicieron constar en el parte, fueron derribados dos más, tipo Curtiss, por una de nuestras baterías antiaéreas. En la noche del 13 al 14 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Sagunto y el aeródromo de Prat de Llobregat, en el que se logró alcanzar varios edificios y el depósito de municiones, que fué incendiado. Ayer se bombardearon con gran éxito los objetivos militares de los puertos de Palamós y Barcelona.

SIN NOVEDAD

PARTE OFICIAL DE GUERRA CORRESPONDIENTE AL DÍA 16 DE SEPTIEMBRE DE 1938

Sin novedades dignas de mención. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Almería.

PROBLEMAS DEL MOMENTO

Bastarse a sí mismo

Quizá no tanto como merecen encontrar las proezas de nuestros valientes en el campo de batalla. Los bravos muchachos que luchan la esteva, la azada y la hoz en el campo, el fusil o el arma automática, allí están, en el frente de la guerra, derrochando valor, heroísmo y abnegación. Se ven a las órdenes de sus superiores, para vencer al enemigo que pretendía aniquilar a España. Desafiando a la muerte, que se abalanza en los proyectiles de los cañones, de las ametralladoras, de las bombas y de las bombas de aviación, así como en las inclementes bombas atmosféricas, no están solos los mozos aldeanos; los acorazados todos los jóvenes de edad militar pertenecientes a las distintas clases sociales, pues en la defensa de la santa causa de salvar a España, no hay privilegios, ni mercedes que eximan, por las altas calidades de la cacería política, de hacer, como Dios manda y la Patria necesita, denodadamente, hasta lograr la victoria con el aplastamiento definitivo del marxismo.

Han desaparecido las castas, las diferencias sociales y económicas de las filas de los combatientes. También van borrándose en las frentes del Ejército que lucha, haciendo frente a la guerra, en la vanguardia. Todos aportan esfuerzo, inteligencia y abnegaciones para conseguir el triunfo de los principios cristianos y cristianos sobre las doctrinas bárbaras de los que rescatan de Dios y de la Patria. Hemos de aceptar, sin protestas, con agrado y buena voluntad las dificultades que se derivan de la contienda guerrera. Tras del ejemplo que nos ofrecen nuestros combatientes, paisanos, amigos y familiares, observamos la meritisima acción que se desarrolla en el campo, llevada a cabo por ancianos, por mujeres y por niños, en un afán patriótico de arrancar de la tierra los frutos que alimentan. En los medios rurales, la ley de necesidad determinó siempre la abundancia en la alimentación. El "plato único" y el "día sin postre" es para muchísimas familias la única cosa que ahora no impide alteración en el "menú" cotidiano. Vuelven a actuar en los hogares campesinos las rucas y los tornos, que yacían empolvados en los desvanes, y rescueta el cultivo del lino y del cáñamo para rellenar los venerables arcones de telas blancas, tan escasas, tan caras y tan malas que el comercio facilitaba.

Sustituirán a las medias y a los calcetines de seda falsa o de algodón exótico los que se fabrican en casa, no dejando ociosas las manos de las mujeres hacendosas, niñas o ancianas, para industrializar la lana de las ovejas que ya no se venderá al traficante forastero, porque, además, ha de utilizarse en la confección rústica de abrigos indestructibles, de paños eternos, de mantas confortables. La economía rural recupera sus antiguas modalidades a fin de que la población campesina se baste a sí misma, aspiración que difícilmente podrá lograr el habitante de la Ciudad, porque éste desarrolla su vida en forma más complicada y en la aldea se puede vivir sin lujo, sin gran confort, pero sin miseria, sin hambre y sin frío, con suma sencillez. La alimentación sobria y sana, el calzado—ya aprenderán nuestros labriegos pronto a transformar el cáñamo en alpargatas y las pieles en abarcas y peales—la calefacción doméstica, no faltarán en las casitas lugareñas durante el invierno, mientras en las grandes ciudades quizá se sufra dolorosamente la carencia de tan necesarios elementos. Nos proporciona la guerra que sostenemos, infinitas tristezas y quebrantos imponderables; pero, a la vez, recuerda viejas enseñanzas y ancestrales virtudes, que en nuestra hora habíamos olvidado, con las que España fué próspera y libre y con las que España volverá a ser fuerte y poderosa.

PHILIPPO

Comerciantes, industriales, usad en vuestras cartas sellos de Frentes y Hospitales, y de esta forma contribuireis a que a nuestros bravos soldados no les falten ropas de abrigo

Segundo aniversario
EL JOVEN
FERMIN JIMENEZ TIERNO
SOLDADO DE ARTILLERIA
MURIO GLORIOSAMENTE POR LA PATRIA
el día 17 de septiembre de 1936, en Talavera de la Reina
D. E. P.
Su apenada madre doña María Tierno Benito; hermanos Francisco, Victoriano y Julián (en el frente); hermanos políticos Manuela, Urbaño y demás familia,
RUEGAN a sus amigos y relacionados una oración por el eterno descanso de su alma.
Villamartín (Cádiz), Septiembre de 1938.

LA SITUACION INTERNACIONAL

HITLER Y CHAMBERLAIN HACEN NOTABILISIMOS ESFUERZOS PARA SOSTENER LA PAZ EN EL MUNDO

La delicadísima situación internacional creada por los manejos revolucionarios del Frente Popular francés y del sovietismo ruso, va a tener plausible solución, merced a los sentimientos humanitarios del primer ministro inglés, Mr. Neville Chamberlain, y del Führer Canciller de Alemania, Hitler. Despertando enorme expectativa en las Cancillerías extranjeras, el Jefe del Gobierno inglés dirigió un mensaje telegráfico al Führer-Canciller del Reich, redactado en los siguientes términos: "Dada la situación crítica existente en Checoslovaquia, le propongo ir a buscar una solución pacífica al problema. Propongo la vía aérea para ir a visitarle, rogándole, si está dispuesto a recibirme, me indique lugar y fecha. Le agradezco su atención Neville Chamberlain".

Sin pérdida de tiempo, el Canciller del Reich contestó aceptando la visita del primer ministro británico y señalando la fecha del 15 de septiembre para recibirle en Obersalzberg, residencia veraniega del Sr. Hitler.

La Secretaría de Downing Street hizo público el jueves que, a las ocho de la mañana, emprendió el viaje en avión para dirigirse a Berchtesgaden, el jefe del Gobierno inglés, acompañado de dos altos funcionarios del Ministerio de Relaciones Extranjeras.

Chamberlain llega a la estación de Berchtesgaden. Berchtesgaden.—A las cuatro de la tarde, Chamberlain llegó a Berchtesgaden acompañado de Von Ribbentrop, del embajador de la Gran Bretaña en Berlín, Henderson, del embajador de Alemania en Londres, Von Dickson, así como del subsecretario de Negocios Extranjeros, Weitzsaecker.

Inmediatamente después de Chamberlain llegaron también los altos funcionarios del Forcing Office Wilson Strang. El interior de la estación estaba engalanada con profusión. Esta vez el subsecretario de Estado de la Cancillería del Reich Meisner recibió al primer ministro inglés. En la plaza de la estación y a todo lo largo del trayecto hasta el Gran Hotel donde Chamberlain se apeó, la muchedumbre y fuerzas de la milicia saludaron al ilustre huésped. En el Gran Hotel se ha reservado a Chamberlain y a su séquito todo un piso, mientras que el resto del hotel ha sido ocupado por Von Ribbentrop numerosos funcionarios que le acompañan y los enviados especiales de la prensa inglesa y americana.

La entrevista con el Führer quedó fijada para las cinco de la tarde.

Ultima etapa del viaje. Berchtesgaden.—El tren en que viaja Chamberlain lleva retraso y llegará probablemente a ésta a las 16.45, con el fin de que Chamberlain se reponga de los efectos de su viaje aéreo. Von Ribbentrop hace el viaje con el primer ministro inglés. En la estación se ha congregado una gran muchedumbre, para acclamationar a Chamberlain a su llegada.

Chamberlain llega al aeródromo de Munich.

Berlin.—El aeródromo de Munich, donde era esperado el presidente del Consejo británico, Chamberlain, había sido engalanado con banderas alemanas y británicas. En el aeródromo se encontraban, para saludar al jefe del Gobierno inglés, el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Von Ribbentrop; el secretario de Estado, Von Weizsaecker; el jefe de protocolo Von Doernberg y el embajador de Alemania en Londres, Von Dirksen. También se hallaban presentes el embajador británico en Berlín, Henderson y el cónsul general inglés en Munich, así como centenares de alemanes de todos los círculos de la población. Cuando el presidente del Consejo, Chamberlain, descendió del avión, fué primeramente saludado por el embajador británico. Seguidamente Von Ribbentrop le dió la bienvenida con un cordial apre-

to de manos. Chamberlain, sonriente y acompañado de Henderson y Von Ribbentrop, se dirigió en automóvil a la estación de ferrocarril, siendo en el trayecto aclamado por la población. A su llegada a la estación central de Munich, que se encontraba igualmente engalanada con banderas y flores, fué saludado Chamberlain en el salón de honor por el ministro de Estado Wagner, subiendo a continuación el estacionario británico al tren especial en unión del ministro del Reich Von Ribbentrop. En los pasillos y andenes de la estación central se había congregado una gran multitud que tributó también una cordial acogida al primer ministro inglés. Poco antes de partir el tren especial llegó a la estación el gobernador del Reich, general Von Epp. El tren salió a las 13.16 horas para Berchtesgaden, entre aclamaciones entusiastas del público. El presidente del Consejo británico y su séquito, se alojaron en el Gran Hotel de Berchtesgaden; las deliberaciones comenzaron esta misma tarde en el Berghof, residencia del Führer Canciller.

Ha dado comienzo la histórica entrevista de los dos jefes de Estado.

Berlin.—La llegada de Chamberlain a Obersalzberg, se efectuó en tren por no existir buenas condiciones atmosféricas para el vuelo en avión. El ministro Ribbentrop y el jefe de la Cancillería y el subsecretario del Exterior aguardaban al primer ministro.

En la entrada de su residencia el Führer esperaba a Chamberlain descubierto y con el uniforme de los S. A., americana marrón y pantalón negro. Una compañía de la Guardia personal del Führer recibió a Chamberlain saludándole con un cordial apretón de manos. Chamberlain iba acompañado de Henderson, embajador inglés, Von Ribbentrop, Von Dirksen y los dos altos funcionarios del Forcing Office, así como del jefe del protocolo alemán.

Inmediatamente después el Führer acompañó a Chamberlain a su residencia, en donde fué servido un té, en el que participaron todas las personalidades invitadas. Después dió comienzo la trascendental entrevista, a la que también asiste el ministro de Negocios extranjeros del Reich Von Ribbentrop.

Después de la entrevista Chamberlain regresa a Londres. Berchtesgaden.—A las 20.10 ha terminado la conversación y a las 21.30 se ha publicado el siguiente comunicado oficial: "El Führer Canciller del Reich ha celebrado hoy en Obersalzberg una entrevista con el primer ministro británico, con quien ha tenido un completo y franco cambio de impresiones sobre la situación actual. El primer ministro regresa a Londres para consultar con su gabinete. Dentro de unos días se celebrará una segunda entrevista. El presidente inglés regresa mañana a Londres".

El comunicado deja comprender que Chamberlain, a su regreso a Londres, consultará con sus colegas y probablemente también con el gobierno francés y seguidamente regresará a Berchtesgaden. En los círculos políticos la impresión es favorable.

Las proposiciones de Hitler son definitivas.

Berlin.—El Führer ha entregado a Chamberlain unas proposiciones definitivas y últimas para resolver la cuestión de los sudetes. Si la respuesta del gobierno inglés fuera favorable, las conversaciones entre Alemania y Gran Bretaña tendrían un alcance muy amplio a fin de arreglar la situación internacional. Chamberlain consultará además a Francia antes de llevar la respuesta a Hitler.

Lea usted miércoles y sábados "El Avisador Numantino"

Ultimos inform.s de la situación internacional

Londres.—La prensa mundial afirma que ha mejorado notablemente la situación creada con motivo de los sangrientos sucesos desarrollados en Checoslovaquia. El optimismo existe en todas las democracias, que admiten como solución definitiva la proposición de Hitler en el sentido de que la voluntad de los pueblos debe de ser acatada, como lo desean los sudetes. Ayer, el ministro inglés, Lord Halifax celebró importante conferencia con las personalidades políticas de la Gran Bretaña y con los representantes del partido laborista.

Comunican de Munich que Mr. Chamberlain llegó al medio día al aeródromo de aquella ciudad, en donde se hallaban dos aparatos dispuestos para salir en dirección a Inglaterra. Una sección de infantería presentó armas, rindiendo honores al primer ministro inglés. Este, después de almorzar, dirigió por radio unas palabras al pueblo alemán para agradecer al Gobierno y a los ciudadanos las atenciones que se le habían dispensado. El avión que conduce a Chamberlain despegó a las 12.48, aclamando la muchedumbre al ministro inglés.

Transmiten de Londres que una multitud de personas de todas las clases sociales aguardó la llegada de Chamberlain, que se verificó a las 5.30 de la tarde, minutos antes de la hora en que se esperaba. Chamberlain conferenció con los ministros y abrazó a su esposa y a sus familiares y se mostró muy satisfecho del resultado de su viaje, negándose a hacer otras manifestaciones hasta que informe al Consejo de ministros que se celebró anoche.

Parece ser que dentro de unos días Chamberlain se propone volver a Alemania para continuar las conversaciones con Hitler, quien, teniendo en cuenta la avanzada edad del primer ministro, ha propuesto salir a su encuentro a mitad de camino.

En el momento de aterrizar el avión donde hizo el viaje Chamberlain se le entregó a éste una carta del Rey Jorge. La muchedumbre no cesó de aclamar con loco entusiasmo a Chamberlain. No ha sido posible averiguar nada de lo que han tratado en su primera conversación el Führer y Chamberlain; pero se confía en que algo podrá traslucirse de lo que en principio se haya convenido, una vez celebrado anoche el Consejo de ministros.

En Praga continúan los desmanes de los checos contra los sudetes, y en las plazas de los mercados se ven grandes charcos de sangre. El Gobierno checo ha decretado la disolución del partido sudeta. Los checos son auxiliados por los países que, como en España, intentan imponer el terror bolchevique.

CREDO

A nuestro invicto Generalísimo Franco

Creo en España, Madre de Naciones, creadora de valientes y de héroes; creo en Franco, su predilecto hijo, nuestro Caudillo, que fué concebido por el espíritu de la RAZA; nació de Madre española, padeció debajo del poder de políticos malditos; fué calumniado, perseguido y desterrado; descendió a las entrañas de la Patria; en su día resucitó entre los moros; subió a la Gloria y está sentado como JEFE DEL ESTADO ESPAÑOL; desde allí ha de venir a juzgar a los patriotas y a los traidores; creo en el espíritu de la raza, la Santa causa española, católica, noble y justiciera; la Comunión de los buenos españoles; el perdón de los arrepentidos; la resurrección de la Patria y la vida perdurable.—Amén.
¡Gloria a Mola! Saludo a Franco; ¡Arriba España!

La promesa cumplida

Para don Antonio Tramullas y su señora esposa, en el día de cumplir lo prometido

¡Cómo huele la mañana a hierbabuena!
¡Qué perfumes tiene el campo a tomillo y a laurel!
¡Qué bonitos los caminos de esta tierra jacetana si los cruza el peregrino con luces de amanecer!
Era temprano, temprano y partieron a Castilla antes de salir el sol, iban solicos, rezando y aun gritaban los serenos Alabado sea Dios. Van a cumplir la promesa que ante la Virgen hicieron en un día de dolor; van a tierras de Castilla poco a poco... despacio... antes de salir el sol. Atiéndeme, peregrino el de los pasos tan lentos, el del dulce solloquio: ¿Por qué te alejas del pueblo? ¿Dónde diriges tus pasos? ¿Dónde vais, si sois tan viejos? ¿No sabéis que esta tierra, más que tierra es Pirineo y está llena de montañas, sierras y desfiladeros? ¿Qué noble pareja tan aragonesa, y qué porte el suyo tan fino y tan serio!
Ha escuchado mi pregunta, y me responde muy quedo: "No nos importa, muchacho, tienes razón en tu dicho; parecemos dos abuelos"
"Queremos llegar a Soria"—decían los dos a un tiempo. ¡Soria! Soria, es mi pueblo, mi patria chica, la dulce tierra del Duero. Soria es la flor de Castilla, Soria es mi amor, mi alegría, la tierra de mis ensueños. ¿Y qué haréis allí, benditos abuelos? Cumplir la promesa que hicimos un día de marchar juntos a pie hasta tu pueblo, rezarle a la Virgen, la Virgen morena, la de los Milagros, la que más queremos.
Marcharon los viejos; quedábame solo, ¡qué pena me daba no marchar con ellos! ¡llegar a mi casa! ¡besar a mi Virgen! ¡ver a mi familia! ¡volver a mi pueblo! ¡Qué pena tenía...! ¡No puedo, no puedo! "¡pronto volveremos!"—ella me decía y poquito a poco marcharon del pueblo. Aun quise ponerme encima la verja, que circunda este benéfico centro... Adiós, chico, adiós;—me dijo la vieja cuando ya pasaban junto al cementerio.

¡Ay las calles, calles mias, retorcidas de mi pueblo donde España fué rodando su pregón de tradición!
¡Ay la plaza, aquella plaza tan castiza de Castilla!
¡Qué mercado más famoso en los domingos de sol!
Cuando lleguéis a la iglesia de la Virgen tan morena; cuando piséis vuestras plantas las gradillas de su altar ya veréis qué guapa es: ¡Parece la Macarena!
Y... ¡qué sonrisa hay en su rostro que a todos hace llorar!
Y terminada la misa, antes de pagar al cura, no te olvides, peregrino, de llamar al sacristán; dile que coja las llaves, que os suba al camarín, que os deje con la Virgen que a solas queréis rezar. Parecerá coronada de mil brillantes inquietos; y brillará como brillan los faros en alta mar. ¡De rodillas, peregrino, ante la Virgen morena!
¡Dile pronto... en seguida... que se acabe ya la guerra y que luzca en nuestra Patria el divino sol de paz!
El sacristán de mi pueblo, que es tenor y es barítono, mientras recéis ante ella, que entone una canción; y cuando beséis llorando de la Virgen los querubes que os cante, melancólico, si el cielo está con nubes, o que lante, si está raso, florilegios con su voz.

¡Peregrinos venturosos! ¡Matrimonio de Aragón!
Sois la Patria de otro tiempo; la que nunca se marchita, la que envuelta en su rescoldo como Fénix resucita, la que llora, la que canta, la que reza en español la que sueña, la que vibra, la que cree, la que ama, la que lleva la Cruz Santa por airon de su oriflama con rubios engarzados en los rizos de su sol. Matrimonio venturoso que a las tierras de Castilla vais juntos, sin pereza, con el mástil de la Cruz: ¡Bendecidme, peregrinos, que el sol de la fe os baña!
¡Viva Cristo! ¡Viva Jaca! ¡Viva Soria! ¡Viva España...!
¡Caiga el cielo hecho torrentes de armonías y de luz!

Jaime García Royo
Jaca, Hospital Grupo Escolar.

Nuevo Delegado de Orden Público

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Delegado de Orden Público de esta provincia, D. Santiago Roca Sarmiento, Capitán de Infantería, designado por resolución de S. E. el Generalísimo. El Ilmo. Sr. Delegado nos ruega transmitamos desde estas columnas un saludo a la Provincia y espera encontrar el máximo apoyo y cooperación entre los electos de orden, para poder desempeñar su difícil misión con el mayor rendimiento en beneficio de España y de su glorioso Movimiento Nacional. El Sr. Delegado nos dice que será severísimo con aquellos que intentaran apartarse del cumplimiento de la ley, que si siempre es primordial, lo es más en los momentos de sacrificio que estamos atravesando; por lo demás, en la Delegación de Orden Público encontrará en todo caso el ciudadano un sentido estricto de justicia, y también de amparo para aque-

llos que lo precisen y merezcan, ya que así es la justicia del Caudillo. El Ilmo. Sr. Delegado recibirá al público que tenga necesidad de alguna consulta, en su despacho de la Delegación (Plaza de San Esteban, número 8, primero) los miércoles, jueves y viernes, por la mañana, de 12 a 2. Ofrecemos al Sr. Roca Sarmiento nuestros respetos y la cooperación que de nosotros, juzgue necesaria para el cumplimiento de su importante misión.

AFIRMACIONES DEL CAUDILLO:

"Nosotros aspiramos a la paz de Europa y desde el primer momento lo hemos proclamado así. Nuestros enemigos, al contrario, desde el primer día, han anunciado que, perdidos, desorientados, abandonarían la guerra europea".

EL DOGMA Y LA OPINION

La huelga de Satanás

El peligro de caer en aniquilamiento sólo lo salva el hombre acogiéndose al dogma. La razón nubla su vista y con toda facilidad le extravía. Apenas si tiene algún saliente fijo donde poder acogerse.

El dogma es un como resplandor angélico. Sonríe el Angel que nos acompaña cuando observa que renunciamos a opinar, aceptando las verdades que emanan de una fuente con legítima autoridad.

Pone su huella Satanás, en cambio, cuando sugiriendo al frágil y corruptible espíritu del hombre, que puede toda cuestión ser discutida, rompe relación, contacto y acatamiento al dogma y entonces forja su opinión.

El diablo desvanece al hombre haciéndole creer más alto de lo que es. Le muestra la cumbre y arguye: "Pues tan alto eres tú. En su ceguera y mancuada, el hombre cree verse allí—tan alto y tan cerca de la cumbre—y no observa que apenas es, en comparación, hormiga. Y he aquí que el diablo, cuando deja convencido a un hombre de que posee capacidad superior, no insiste más en su tarea devastadora del alma. Le basta que el hombre se crea superior y forje libremente sus opiniones. Lo demás se da al diablo por añadidura.

Entraña, por el contrario, el acatamiento al dogma, posición de quien se cree humilde particella, viviendo en ceguera. La luz, que piadosa le llega a los ojos cerrados, le parece tan grande, tan excelsa que ni comprenderla, ni aun mirarla puede. Arranca su verdadero conocimiento, de creerse indigno de conocer aquello que ama. Introducirse en las secretas salas, donde el alma y el futuro del hombre se ha trazado, le parece una actividad monstruosa que instintivamente repudia.

Contemplaba Enrique Heine la Catedral de Colonia y embriagado por la obra inmensa, reveladora de cuantos tesoros de fe, dijo: "Estos antiguos sabían edificar, porque tenían dogmas; nosotros sólo tenemos opiniones y con opiniones nada puede construirse".

Las palabras de Enrique Heine tuvieron un día, 18 de abril de 1937 adecuada respuesta, con profecía de magnífico hacer, en la voz energética, sabia y rotunda, de Francisco Franco, nuestro Caudillo, en Salamanca, cuando pedía... "milites, soldados de la fe y no políticos ni discutidores". Era la misma verdad que brotó de los labios de Heine frente a la magnífica expresión de fe, que en piedra se teje entre las calles de Colonia.

Dogmas tiene España en esta resurrección salvadora que conocemos y vivimos. Son fundamentos para regirse almas y cuerpos, que deben colocarse al margen de toda disputa. Nuestra religión la Católica, es acatada y reconocida por nuestro Caudillo en el marco del nuevo Estado, colocando el tema en la altitud dogmática, donde ninguna dentellada de corrosiva opinión pueda morderla.

Valor y sentido y significado dogmático tendrá la razón y legitimidad de existencia de nuestras jerarquías, desde S. E. el Jefe del Estado. El hecho y respeto a todos será también, para salvación de la Patria, tema cuya simple discusión o reparos deben comprenderse como una hostilidad peligrosa.

Y ese mismo sentido y alcance dogmático tendrá unidad de hombres, clases y tierras de España. Opinar sobre tan imprescindible punto de partida es abrir las puertas de par en par a nuestros enemigos. Que la religión es la católica, por verdadera y nuestra; que Franco es Caudillo; que la unidad de tierras, hombres y clases es una realidad necesaria, significan y tienen caracteres dogmáticos, cuyo acatamiento debe observarse sin abrir el menor resquicio a la opinión.

Hablar de todo lo divino y lo humano es certera invitación que al hombre hace Satanás, para perderlo. De hombres avisados se forma la nueva España, y no será la última lección que aprendan, sino una de las primeras esta de la plena seguridad en que deben hallarse de que poner en disputa la Religión, el Caudillo y la Unidad, negándose significación dogmática, es la más dañina y eficaz manera de oponerse a una España libre, que fundamenta su libertad en el respeto viril y disciplinado a los límites que pone Dios, la Patria y el Imperio.

TEOFILO ORTEGA

que ha llegado a la completa electrificación de la cocina y de los calentadores de agua, lo cual significa un adelanto hasta ahora no conocido en la vida de los pequeños pueblos.

Por todos estos detalles, esta conferencia resulta igualmente interesante para el simple curioso, que puede ver hasta qué punto el ingenio humano simplifica con la técnica los trabajos más rudos, como para el que sienta interés por las cuestiones sociales y económicas que verá, en esta labor de la Conferencia de Viena, una de las más acertadas soluciones a los problemas sociales del tiempo presente.

FRANCISCO MORENO S. P. E. S.

Ministerio de Defensa Nacional ORDENES MOVILIZACION

S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha resuelto sean llamados a filas los individuos pertenecientes al primero y segundo trimestres del reemplazo 1928, a cuyo fin se observarán las siguientes instrucciones:

Primera. La concentración e incorporación de dichos trimestres se verificará en los días 15 al 22 de presente mes.

Segunda.—Quedará exceptuado de este llamamiento el mismo personal que figura en la norma 2.ª de la Orden de 21 de julio próximo pasado (B. O. núm. 22), por la que se llamó a filas al cuarto trimestre de este reemplazo.

Asimismo se tendrán en cuenta para este llamamiento las rectificaciones introducidas en las normas 4.ª y 1.ª de la Orden citada, por la de 27 del mismo mes (B. O. número 29), destinándose el personal incorporado a Batallones de guarnición.

Burgos, 10 de septiembre 1938. El General Encargado del Despacho del Ministerio, Luis Vallés Cavallero.

El automóvil sin engranajes

Londres.—El inventor del automóvil sin cambio ni engranajes, señor Salerni, ha formulado algunas interesantes declaraciones ante los representantes de la Prensa inglesa y extranjeros sobre el nuevo dispositivo. La Agencia Central europea transmite las más interesantes.

El Sr. Salerni ha dicho: "Con mi dispositivo un coche parado puede alcanzar la velocidad de 70 millas por hora en 27 segundos. Las ventajas del dispositivo son no solamente las de más agradable y sencilla conducción, sino también y muy particularmente, las de una mayor "reprise". Como no existen engranajes ni cambio y las partes móviles están reducidas al mínimo, los desgastes causados por el uso también están reducidos a su más mínima expresión.

He hecho examinar mi dispositivo después de setenta mil millas de viaje y los desgastes son, prácticamente, inapreciables. El automóvil rueda con tal agilidad, que los órganos de transmisión pueden ser construídos con metales ligeros (aleaciones especiales a base de aluminio), lo que, como es natural, disminuye el precio de coste del vehículo. El dispositivo puede ser aplicado a cualquier tipo de automóvil, sin modificación en su estructura.

Preveo, en cambio, que para la construcción en serie se habrá de esperar, al menos, un año, habida cuenta de que la industria automovilística está ya preparada para la producción de 1939.

El dispositivo consiste en la combinación de una bomba centrífuga y una turbina. La bomba impulsada por el motor manda el aceite a la turbina, la que, a su vez, transmite el movimiento a las ruedas. Todo funcionamiento inútil, toda vuelta de motor perdida, ha sido eliminada y, como es lógico, el consumo de esencia es inferior al de los automóviles normales.

Puede asegurarse que no permitiré que mi invento se convierta en monopolio de una fábrica de motores. Será puesto a disposición de la industria de transportes de todas las naciones."

LEA USTED "EL AVISADOR NUMANTINO" MIERCOLES Y SABADOS

Servicio nacional de ganadería

Orden circular número 21. Mataderos industriales y fábricas de embutidos

La importancia del control de sanidad en los productos cárnicos, impone una rigurosa vigilancia del cumplimiento de las disposiciones que regulan el funcionamiento de mataderos industriales y fábricas de embutidos.

A estos efectos, se recuerdan por la presente las referidas disposiciones vigentes y se ordenan las normas a que hayan de someterse en su interpretación los servicios dependientes de esta Jefatura y las empresas interesadas.

1.º.—Conceptuado por diversas disposiciones que la temporada anual de funcionamiento de dichas fábricas y mataderos comienza el día 1 de octubre de cada año, en dicha fecha quedarán caducadas todas las autorizaciones concedidas por este Servicio Nacional, viniendo obligados los industriales a proveerse de nueva autorización, con arreglo a lo estatuido y recopilación de los extremos más destacados que se marcan en esta orden.

2.º.—A partir de dicha fecha, las industrias que funcionen sin haber cumplimentado los preceptos de esta orden, serán consideradas como clandestinas, procediéndose a su clausura y siendo sancionadas sus empresas en la forma que determina la Orden Ministerial de 20 de febrero de 1935 (Gaceta 8 de marzo) R. O. 13 septiembre 1924 y Orden comunicada de 19 de marzo de 1936.

3.º.—Las normas a que se deben someter las solicitudes, informes y trámites para apertura o prórroga de mataderos industriales y fábricas de embutido serán las siguientes:

Obligación de los industriales.

Formular instancia dirigida al Ilmo. señor Jefe del Servicio Nacional de Ganadería, reintegrada con póliza de 150 ptas., en la que se solicite la autorización pertinente de prórroga, consignando el número con que viene registrada en años anteriores o de apertura.

Dicha instancia la remitirán las Inspecciones Provinciales Veterinarias, acompañadas de los planos de las distintas dependencias del Establecimiento, reintegrada cada hoja con timbre móvil de 0,25 pesetas, Memoria descriptiva del Establecimiento, con igual reintegro; declaración jurada del número de kilos que se proyecta elaborar, así como de las carnes compradas, animales sacrificados en el matadero y certificados sanitarios expedidos, con el mismo reintegro; contrato con el Veterinario higienista o habilitado para la inspección de estos Establecimientos, con idéntico reintegro; certificación de la Junta local de Fomento Pecuario o del Ayuntamiento respectivo en que no se opone a lo dispuesto en el Estatuto, por lo que se refiere a higiene del local, reintegrado con póliza de 3 ptas., 15 por 100 del valor del contrato con el Veterinario, en papel de pagos al Estado sin diligenciar; cinco pesetas en metálico para los derechos del título de Veterinario higienista.

4.º.—Se recuerda que en los mataderos industriales sólo se pueden sacrificar reses para su transformación en productos cárnicos, quedando prohibida la venta en ellos de carnes y productos frescos. Las condiciones exigibles a estos mataderos serán las mismas de los municipales y generales, pudiendo tener próximos o anejos cebaderos, fábricas de aprovechamientos de subproductos, de embutidos, de granjería, etc., y debiendo ofrecer las debidas garantías de higiene que a cada una de estas industrias corresponda, tanto en su funcionamiento, como desde el punto de vista de establecimientos incómodos, peligrosos o insalubres.

5.º.—Asimismo se recuerda la prohibición de confeccionar embutidos con carnes que no sean las de cerda y bovino. (O. 23 octubre de 1937).

6.º.—La circulación de embutidos se hallará sujeta a lo dispuesto en las R. O. de 30 de enero y 20 de agosto de 1928, ratificado R. O. de 12 de marzo y 23 de octubre de 1931, teniendo en cuenta la clasificación de productos puros y de mezcla, así como los marchamos dorados y blancos y de las dimensiones fijadas y los elementos conservadores y condimentos autorizados.

7.º.—Respecto al uso de carnes congeladas se ajustarán a las disposiciones de 2 de diciembre de 1931 y O. de 15 de diciembre de 1933.

8.º.—Se hace resaltar lo dispuesto en la Orden comunicada de 19 de marzo de 1936, referente a los industriales que fabrican embutidos con los sobrantes de mataderos municipales, que son para consumo local, así como de los chacineros que no exporten sus productos fuera del municipio, que deberán cumplir los requisitos dispuestos, y en caso de incumplimiento o exportación, si no poseen autorización en la forma que se

determina en esta circular, se aplicarán energicamente las sanciones que determina dicha Orden comunicada.

9.º.—Por último, en atención a las circunstancias actuales y mientras procede el que por este servicio se legisle en el asunto, los nombramientos de Veterinarios de mataderos industriales y fábricas de embutidos recaerán en la siguiente forma:

1.º.—Veterinarios higienistas que figuren en la relación núm. 1 de las publicadas en la Gaceta de 12 de noviembre de 1931.

2.º.—Veterinarios habilitados en los cursillos que a este efecto se dieron en los Institutos Provinciales de Higiene.

3.º.—Veterinarios municipales.

4.º.—Veterinarios de ejercicio libre.

Para esta referencia se tendrá en cuenta la presidencia del Veterinario y la de la fábrica de embutidos, siendo lo suficientemente próxima para que diariamente pueda hacerse el servicio con regularidad.

10.º.—Entre las disposiciones existentes sobre esta materia, se llama la atención para su más exacto cumplimiento de las siguientes: R. O. de 22 de diciembre de 1908; R. O. 13 septiembre 1924; R. O. 16 agosto 1927; R. O. 22 mayo 1930; R. O. 16 julio 1930; R. O. 12 marzo 1931; Orden M. de 25 de diciembre 1933; O. de 20 febrero 1935, y Orden comunicada de 19 de marzo de 1936.

Espera este Servicio que por las autoridades sanitarias dependientes del mismo se procederá al más exacto cumplimiento de lo contenido en esta Orden circular, contribuyendo a la normalización de un servicio tan importante desde el punto de vista higiénico y que la próxima temporada no funcionará ninguna fábrica de embutidos ni productos cárnicos sin los requisitos legales, advirtiéndose que este Servicio procederá con la máxima energía contra quien contraviniera lo dispuesto.

Procurará darle publicidad a esta Circular.

En virtud de lo anteriormente dispuesto por el Ilmo. señor Jefe Nacional de Ganadería, esta Inspección Provincial Veterinaria ordena a los fabricantes de embutidos, mataderos industriales y todos aquellos que en sus distintas formas preparen productos cárnicos, remitan antes del día 1.º del próximo mes la solicitud de prórroga o apertura de fábricas, según el caso, acompañando siempre los demás documentos que se citan.

Para la circulación de embutidos, jamones y chacinas se precisa que lleven el marchamo correspondiente, con el número de la fábrica, número que deberá hacerse constar también en los productos envasados.

Los carniceros que elaboren embutidos y chacinas para la venta en la localidad, sin exportarlos fuera del Municipio, están también obligados a colocar en sus productos el precinto de hojalata, dorado para los productos del cerdo, y blanco para los de mezcla de carne de cerdo y bovino, con la inscripción "Para consumo local" por un lado, y el nombre del productor y dirección, por el otro.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Soria, 12 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—El Inspector Provincial Veterinario, Agustín Pérez Tomás.

El peligro rojo que amenaza al mundo

Ya se han cumplido veinte años de la instauración del régimen político más cruel y sangriento de los conocidos en la historia del mundo. Junto a él han entrado en vigor los métodos de represión más inhumanos, y se ha desencadenado el más brutal de los terrores. Y todo ello, directamente inspirado por un espíritu judío-bolchevique en cuyas manos la dictadura soviética no es más que una farsa, bajo cuyo tinglado se agita el descarado propósito de una revolución mundial.

TEMAS DE LA RETAGUARDIA

Una observación por si valiera

Entre los distintos servicios que la meritisima Institución "Auxilio Social" tiene, colaborando a la obra redentora de la nueva España, hay uno, tan loable como todos, que tiene por objeto la organización de cuestiones de libros y revistas con destino a los hospitales de sangre, para que sirvan de entretenimiento y solaz a los heridos en sus largas horas de tedio, alejados de sus familiares, y a solas, las más de las veces, con sus dolores y padecimientos.

Pero esta obra, tan humanitaria, tan patriótica, pudiera, sin perjudicarla en lo más mínimo, compaginarse con otra no menos plausible y necesaria y que ahora está desatendida. Nos referimos a una cuidadosa selección de los libros que se reciben, antes de ser distribuidos entre los Hospitales, con el fin de que aquellos que por su rareza bibliográfica o por su valor cultural merecen guardarse en bibliotecas, no se los destine a un servicio efímero. El soldado, por otra parte, prefiere el libro de puro pasatiempo, que es el único que puede distraerlo de sus pensamientos melancólicos o aburridos, y de ese tipo se reciben, más o menos literarios, verdaderos montones. No hace mucho, en una ciudad de la zona liberada, se distribuyó en tomos sin encuadernar, la colección completa de "La Ilustración Española y Americana", la mejor revista ilustrada que se publicó en la segunda mitad del pasado siglo, con un verdadero arsenal de datos literarios y gráficos de consulta, y el reflejo de la vida política, social y literaria de aquel período. Esta colección en una biblioteca seguramente hubiese prestado más beneficio.

En las zonas que no fueron dominadas por el marxismo el libro no sufrió la persecución y exterminio, que ha sido una de las características de la barbarie roja. Sus bibliotecas están intactas, tanto las públicas como las privadas, y sus casas editoriales y sus comercios de libros tampoco han sufrido ni la más insignificante merma. El libro regional se ha podido conservar íntegro. En cambio, to-

das aquellas regiones en que clavó su pie y su garra la bestia roja, cuentan por miles las bibliotecas desaparecidas y los archivos deshechos, habiéndose llevado la mayoría de sus fondos a las fábricas de papel para convertirlos en pasta. Verdaderos tesoros bibliográficos de la vida regional y de la nación pueden darse por perdidos. Si alguno llega a salvarse de las bibliotecas y archivos destruidos, fué para trocarlo en moneda extranjera.

Aun es posible que algo quede del libro de estudio, del de biblioteca, esparcido en las casas particulares, a donde no llegó el saqueo, ni la expoliación, libros muchas veces transmitidos de padres a hijos, unas veces conservados por razones sentimentales, otras porque no estorbaban en la vieja anaquelera donde los colocó su primitivo dueño, con tapas de pergamino unos, de pasta otros. Este es el que corre más peligro de perderse si se sigue prestando el mencionado servicio de "Auxilio Social" en la forma que hoy se hace, porque saldrá mezclado con los otros, confundiendo en la balsa de novelas, folletos de circunstancias, y números sueltos de revistas. Hace falta una inteligentísima selección que lo evite.

Nosotros sinceramente creemos que "Auxilio Social" completaría su patriótica obra si a la vez que proporciona amena lectura al soldado de los Hospitales y hasta al de los frentes (pues allí llega el radio de acción de la meritisima labor social que se realiza), fuese recogiendo todas esas obras que por su interés intrínseco o extrínseco mereciesen conservarse en bibliotecas. Con ello no sólo se evitaría que se perdiesen, sino que se habría prestado un doble servicio ya que formaríanse fondos de libros con que reparar en parte los perjuicios causados a muchas organizaciones culturales que hoy viven en tierras no liberadas aún. Para ello bastaría con que se diesen instrucciones a los Jefes de los mencionados servicios.

Victor SANCHEZ S. P. E. S.

Una conferencia interesantísima para el aprovechamiento de energía eléctrica

En estos días tiene lugar, en Viena, una Conferencia Internacional para el aprovechamiento de la energía eléctrica. Esta Conferencia Internacional, que es la décima que se celebra, tiene como finalidad llegar al máximo aprovechamiento de todas las energías naturales del mundo, para los que los diferentes países presentan necesidades, sugiriendo nuevas aplicaciones prácticas de la energía eléctrica. Quizás el sector más importante de la Conferencia es el que se refiere a la aplicación de la electricidad en la agricultura y en los usos domésticos.

Entre los temas puestos a discusión, hay algunos que por su solo anuncio indican hasta qué extremo se ha llegado en el campo al aprovechamiento de la electricidad. Citemos, entre ellos, a título de ejemplo, los siguientes: "Secado artificial de la hierba en Noruega". "Electrificación agrícola en una comarca, al norte de Italia". "La cuestión de las tarifas eléctricas en Hungría". "Ardos eléctricos".

Cientos de ejemplos se exponen en esta Conferencia, sobre el aprovechamiento de la energía eléctrica en el campo y en el hogar. Multitud de nuevos aparatos demuestran prácticamente a los visitantes, hasta qué punto se ha adelantado en estos últimos años en el campo real del aprovechamiento eléctrico. Las estadísticas muestran la aceptación que tiene la electricidad, en aquellos países más adelantados, donde se van abandonando los rutinarios métodos antiguos en la agricultura. También se demuestra, con ejemplos y cifras exactas, la importancia social que tiene este aprovechamiento de

la energía eléctrica en las faenas agrícolas y caseras, haciendo menos penoso el trabajo y acortando la jornada. Al mismo tiempo eleva considerablemente el nivel de vida del campesino. Con gráficos se muestra la población campesina que vive en los diferentes países. Así puede verse que en los Estados Unidos, una cuarta parte de la población total vive de la agricultura. En Francia la población campesina alcanza a un tercio del total. En Rumania, tres cuartos y el ochenta por ciento en Egipto. Intimamente ligado al progreso de estas enormes masas de población está el progreso total de la nación, por lo que la electrificación de las industrias agrícolas, adquiere una considerable importancia social y económica.

Entre los aparatos presentados a la Conferencia, hay algunos que han llamado poderosamente la atención de los visitantes. Entre éstos se encuentra una máquina eléctrica para ordeñar las vacas, ordeñando con este aparato a 20 o 25 vacas, el alborro es de un 40 por 100 del trabajo corriente y un 50 por 100 en el coste total. Según el informe de la delegación canadiense, mediante la aplicación de la electricidad en la cría de cerdos, se ha demostrado que cada cerdo produce cinco dólares más de lo corriente. En una granja en la que ya se ha hecho esta instalación con 200 cerdos, el producto ha aumentado en mil dólares, habiendo costado toda la instalación eléctrica necesaria tan sólo 700 dólares.

Alemania ha presentado un informe completísimo sobre la electrificación del hogar en las aldeas, con ejemplos en 23 aldeas en las

Esta ofensiva antifascista es un señuelo para cazar incautos, y no pasa de ser una etapa en los proyectos más ambiciosos de conseguir que estalle una revolución mundial. Detrás de ella está el futuro judío-bolchevique, que no se sacia fácilmente. Prueba de ello la agilidad con que mueve sus peones. Un día es en el Mediterráneo, y juega la carta España. Otro en el lejano Oriente, y mueve el muñeco de los revolucionarios chinos. El caso es no descansar en la tarea.

Ultimamente la ofensiva se ha desatado contra los países democráticos, cuyas masas obreras y civiles, no se dan cuenta del terrible juego a que los somete el Komintern. Si no, no se explicarían esas conmovedoras adhesiones a los rojos españoles, procedentes de sectores de opinión pública burguesa de Inglaterra y de los Estados Unidos.

Confiamos en que la guerra de España, con todo lo que tiene de trágica experiencia, lo haya sido para todos los pueblos que no se dispongan a dejarse prender en las redes del bolchevismo. La lección es dura, el peligro cierto, y merecen ambos la experiencia ofrecida y la vigilancia alerta.

JUNTA RECAUDATORIA CIVIL Segunda suscripción

Empleados y obreros "Eléctrica de Soria" 189,90 pesetas; Id. "Eléctrica de Burgos, 161,80; Id. Banco Español de Crédito, 110,55; Ayuntamiento de Aldeanueva, 160; Id. de Matabiebrera de una multa, 5; Niños de la Escuela de El Royo, 35. Maestros y niños de Tapiela, 21; Personal f. c. Santander Mediterráneo, (agosto), 967,56; José González, 60; Empleados Servicio Nacional del trigo de Sigüenza, 591,22. Juan de Miguel García, 25; Ayuntamiento de Almazán, 3.462,37; Pedro Delgado, 5,000; Empleados "Círculo La Amistad", 43; personal f. c. Santander-Mediterráneo, (septiembre), 856,57.

Cada diez céntimos que empleéis en sellos de Asistencia a Frentes y Hospitales, sirven para aminorar los sufrimientos de nuestros héroes combatientes.

Grave situación en Checoslovaquia

El gobierno checo establece un régimen de terror contra los sudetes

Huelga general en el territorio sudete

Berlín. — Según la Agencia de prensa alemana, ha comenzado una huelga general en todo el territorio sudete.

La situación es grave en los distritos sudetes

Eger. — El jueves han continuado los graves incidentes en toda la región sudete, a raíz de la proclamación del estado de guerra y de la brutalidad de la gendarmería y policía checas. La población, desesperada, hace uso de las armas más rudimentarias para defenderse del terrorismo checo y contra las numerosas detenciones y los tiroteos irracionales que han causado ya la muerte de 35 sudetes. En los círculos sudeto-alemanes reina una indignación sin precedentes por el hecho de que los checos intentan disminuir la gravedad de los incidentes, intentándose en Praga, al mismo tiempo, excitar a la población checoslovaca, en forma tal, que la radio de Praga comunicó lo siguiente: Los barcos de guerra británicos se encuentran en estado de hacerse a la mar inmediatamente. Millares de soldados franceses están ya listos en la línea Maginot. Tres millones de hombres del Ejército rojo han sido concentrados en la frontera soviética occidental. Se comunica que numerosos miembros de las nacionalidades no checas han abandonado sus unidades para ponerse a salvo, en vista de que no desean batirse contra sus hermanos.

Los sudetes se niegan a incorporarse al Ejército checo

Praga. — Las informaciones de Eger declaran que los sudetes que se encuentran sirviendo en el ejército checo son obligados deliberadamente, por las autoridades militares checas a disparar contra sus compatriotas alemanes. Otras informaciones recibidas de los distritos sudetes afirman que numerosos alemanes son llamados a filas. Los alemanes sudetes no obedecen estas órdenes y se refugian en los bosques, perseguidos por los soldados checos y la policía.

La situación se agrava

Praga. — Desde primeras horas de la tarde se ha agravado de manera notable. Se producen continuos incidentes con numerosas

victimias. Se extendió el estado de guerra a Konotau y Wanderorf.

El paro es general en la región de los sudetes

Praga. — Todas las fábricas, oficinas y dependencias mercantiles en la región de los sudetes realizan el paro general en medio de gran disciplina. Las formaciones del Partido desfilan y controlan el servicio de orden, que es perfecto.

La Policía y los soldados checos cometen desmanes.

Praga. — Esta mañana y esta tarde se han seguido transmitiendo órdenes para ampliar las zonas donde se ha declarado el estado de guerra.

La Policía y los soldados checos han cometido gran número de desmanes en territorio sudete. Diversos edificios del Partido de Hemlein fueron asaltados. Otros, entre ellos un domicilio central del Partido, donde se hallaban varios centenares de sudetes, fué cominado a ser evacuado. Como los sudetes se negaron a aceptar esta orden, las tropas checas, empleando morteros y cañones, destruyeron el edificio.

Régimen de terror

Berlín. — Según noticias procedentes de la región de Rzygbergirge, durante las últimas 24 horas, de la región sudete y especialmente de la provincia de Eger, donde los checos han establecido un régimen de terror, han huido a Alemania más de 3.000 alemanes. Otras noticias procedentes de Karlsbad informan que varios diputados sudetes han sido detenidos por la policía checa y conducidos ante los Tribunales del estado de sitio. Como las cláusulas de sitio son muy severas se teme mucho en la población alemana por la suerte de estos diputados sudetes.

En Praga reina el pánico

Praga. — Las últimas horas acusan un pánico general en la capital checa. Desde por la mañana los ciudadanos checos han acudido a los Bancos a reclamar sus depósitos. Algunos Bancos fueron asaltados por el público poseído de terror.

Entre tanto, en la región de los sudetes los Bancos y establecimientos de crédito han funcionado normalmente sin producirse ninguna muestra de pánico.

na y de 3 a 5 de la tarde, todos los días laborables, dentro del plazo que queda indicado; advirtiéndoles que los que no lo efectúan dentro de dicho plazo incurrirán en el recargo del 20 por 100 según establece el Estatuto de Recaudación. La Cámara de la Propiedad Urbana abriga la seguridad de que no será necesaria la imposición de sanciones ni recargos. Así lo espera el patriotismo de sus colegas.

Soria, 17 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—El Presidente, Pedro de San Martín.

Una orden del Ministerio de Educación sobre el reintegro de Documentos.

Vitoria. — El ministro de Educación ha facilitado a la prensa la siguiente nota: "A fin de evitar retrasos y perjuicios a los interesados en los expedientes presentados en el Registro General del Ministerio, se llama su atención sobre la Orden del Ministerio de Hacienda de 3 de septiembre último, inserta en el "Boletín Oficial" del día 4. De acuerdo con ella, las instancias han de ser reintegradas con timbre de 150 pesetas por pliego si fuesen escritas a máquina, por hoja escrita a mano y por página si excedieran de 35 líneas. Las copias simples de documentos que acompañan a las instancias, llevan asimismo timbres de 150 pesetas y todo documento en el que oficial o particularmente se certifique sobre cualquier hecho o antecedente, timbre de 3 pesetas y por pliego, hoja o página, según sean escritas a máquina, mano o excedieran de las 35 líneas. Cuantos no habiendo reintegrado en esta forma sus documentos, no hayan consignado en ellos sus domicilios y deseen facilitar la labor y celeridad en el despacho de los mismos, pueden enviar a la Sección del Registro General del Ministerio, el timbre necesario para completar el reintegro ordenado por la Orden de Hacienda citada.

NOTICIAS

La Alcaldía de Soria. El digno Alcalde de esta Ciudad, don Gregorio Ramos, al ofrecer sus respetos y leal adhesión al Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, don Javier Ramírez Sinués, puso a disposición de tan alta autoridad el cargo que, con gran satisfacción de sus convecinos y paisanos, viene desempeñando.

El Sr. Gobernador Civil ratificó la confianza que merece el señor Ramos, quien continuará presidiendo el Ayuntamiento de la Ciudad de Soria, lo que mucho celebramos, porque en el señor Ramos concurren singulares dotes de inteligencia, de probidad, de cortesía y de amor al país.

La importante feria de ganados de Soria. — El miércoles último, cuando ya teníamos cerrada nuestra edición, nos fué comunicado por nuestro estimado amigo don Agustín Pérez Tomás, Inspector Provincial de Veterinaria, que, autorizada debidamente por el Servicio Nacional de Ganadería, se celebraría en esta capital su renombrada feria de ganados, conocida por la feria de septiembre, y que ha dado comienzo en el día de hoy.

Se ha hecho público, para conocimiento de todos y especialmente de los ganaderos, que es requisito indispensable para la circulación de ganados, la guía de origen y sanidad, expedida por los Inspectores municipales de Veterinaria. En la tarde de ayer comenzó a entrar algún ganado en el ferrial y, por ello, todavía no podemos dar información respecto a precios y transacciones. Es de esperar que esta tan popular y renombrada feria esté muy animada en los próximos días.

Denuncias. — La Guardia civil de Fuencaliente del Burgo denunció al vecino Indalecio Pérez Cabrerizo, soltero, labrador, de 30 años como autor del hurto de catorce golpes de judías de las llamadas tempranillas en una finca, propiedad de Julián Cabrerizo.

— Por la Benemérita de Vinuesa fué detenido el vecino de Quintanarcejo Francisco Santa María Rojo, de 74 años, soltero y labrador como presunto autor de las heridas producidas a una caballería propiedad de la dueña de la granja "El Planillo", doña Pilar García de Diego.

La Misa de San Miguel. — El día 29 del actual, a las diez de la mañana, se celebrará en la ermita de San Saturio la tradicional misa que la Sociedad de Labradores de Soria costea y dedica a su Patrono San Miguel Arcángel.

Se advierte a los socios que es obligatoria la asistencia, bajo la multa de dos pesetas, de no existir causa justificada o permiso de la presidencia. Asimismo se impondrá la multa de 25 pesetas por cada yunta que trabaje en tal festividad.

Nombramiento. — Por el Excelentísimo Sr. Gobernador Civil de la provincia ha sido designado jefe de la Comisión Local del Subsidiado al Combatiente de esta capital nuestro querido amigo don Eduardo Peña Martínez, competente Juez Municipal de la misma, el que en la tarde del día de ayer tomó posesión del cargo.

Felicitamos muy sinceramente al Sr. Peña por este nombramiento.

Natalicio. — En Pola de Allande (Asturias) ha dado a luz un hermoso niño doña Beatriz Olalla Gómez, esposa de nuestro querido amigo D. Isidro Martínez de Toro. Nuestra más cordial enhorabuena a los venturosos padres.

Viajeros. — Han llegado de Madrid don Antonio Royo Arana y distinguida esposa.

Fiesta religiosa en Cidones. — A las diez de la mañana del miércoles último se celebró en el templo parroquial de Cidones solemne función religiosa en honor del Santo Cristo de la Buena Muerte. Ofició durante la Misa el señor Cura párroco de Abejar, don Miguel Moreno, quien pronunció al final vibrante plática sobre la circular del Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis "Pro - Seminario". Ocupó la sagrada cátedra, pronunciando elocuente sermón, el Reverendo Padre José Tobeñas, de la Residencia de Franciscanos de Soria.

Un coro de distinguidas y simpáticas señoritas de la localidad cantó la Misa, a la que concurrieron las autoridades, niños de las escuelas con sus maestros, y numerosísimos fieles.

Después de la función religiosa tuvo lugar solemne procesión, trasladando la imagen del Santo Cristo de la Buena Muerte desde el templo parroquial a su Ermita.

Cultos: Cofradía de la Minerva. Mañana, a las diez y media, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Espino, tendrá lugar la función religiosa mensual de la Cofradía de la Minerva.

Otro soriano más que da su vida por la Patria. — En uno de los frentes de combate ha hecho ofrenda de su vida a la Patria el heroico soriano don Jesús Sanz Azcutia, Alférez de la Quinta Bandera de Navarra. El cadáver ha sido traído a esta capital en la madrugada del día de hoy.

Cuando cerramos nuestra edición se está celebrando la misa de cuerpo presente en la iglesia del Salvador, a la que asisten las Autoridades y representaciones, y a continuación tendrá lugar el entierro del malogrado Oficial, que será una gran manifestación de duelo.

Dios habrá otorgado al bravo soriano el premio que concede a los que mueren defendiendo su santa causa y nosotrosuplicamos a nuestros lectores una plegaria por su alma.

A los padres, hermanos y familiares del finado hacemos extensivo nuestro más sentido pésame.

Daniel de San Pío
ESPECIALISTA
GARGANTA-NARIZ-OIDOS
Calle del Requeté Aragonés, 11
ZARAGOZA Tel. 28-44

Denuncias. — La Guardia civil de Fuencaliente del Burgo denunció al vecino Indalecio Pérez Cabrerizo, soltero, labrador, de 30 años como autor del hurto de catorce golpes de judías de las llamadas tempranillas en una finca, propiedad de Julián Cabrerizo.

— Por la Benemérita de Vinuesa fué detenido el vecino de Quintanarcejo Francisco Santa María Rojo, de 74 años, soltero y labrador como presunto autor de las heridas producidas a una caballería propiedad de la dueña de la granja "El Planillo", doña Pilar García de Diego.

La Misa de San Miguel. — El día 29 del actual, a las diez de la mañana, se celebrará en la ermita de San Saturio la tradicional misa que la Sociedad de Labradores de Soria costea y dedica a su Patrono San Miguel Arcángel.

Se advierte a los socios que es obligatoria la asistencia, bajo la multa de dos pesetas, de no existir causa justificada o permiso de la presidencia. Asimismo se impondrá la multa de 25 pesetas por cada yunta que trabaje en tal festividad.

Nombramiento. — Por el Excelentísimo Sr. Gobernador Civil de la provincia ha sido designado jefe de la Comisión Local del Subsidiado al Combatiente de esta capital nuestro querido amigo don Eduardo Peña Martínez, competente Juez Municipal de la misma, el que en la tarde del día de ayer tomó posesión del cargo.

Felicitamos muy sinceramente al Sr. Peña por este nombramiento.

Natalicio. — En Pola de Allande (Asturias) ha dado a luz un hermoso niño doña Beatriz Olalla Gómez, esposa de nuestro querido amigo D. Isidro Martínez de Toro. Nuestra más cordial enhorabuena a los venturosos padres.

Viajeros. — Han llegado de Madrid don Antonio Royo Arana y distinguida esposa.

Fiesta religiosa en Cidones. — A las diez de la mañana del miércoles último se celebró en el templo parroquial de Cidones solemne función religiosa en honor del Santo Cristo de la Buena Muerte. Ofició durante la Misa el señor Cura párroco de Abejar, don Miguel Moreno, quien pronunció al final vibrante plática sobre la circular del Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis "Pro - Seminario". Ocupó la sagrada cátedra, pronunciando elocuente sermón, el Reverendo Padre José Tobeñas, de la Residencia de Franciscanos de Soria.

Un coro de distinguidas y simpáticas señoritas de la localidad cantó la Misa, a la que concurrieron las autoridades, niños de las escuelas con sus maestros, y numerosísimos fieles.

Después de la función religiosa tuvo lugar solemne procesión, trasladando la imagen del Santo Cristo de la Buena Muerte desde el templo parroquial a su Ermita.

Cultos: Cofradía de la Minerva. Mañana, a las diez y media, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Espino, tendrá lugar la función religiosa mensual de la Cofradía de la Minerva.

AL CERRAR

La inventiva de un soldado de Franco

Después de haber gozado de todas las esperanzas depositadas, como siempre, en la posibilidad de desencadenar el conflicto internacional, los rojos vuelven a desconfiar y otra vez, por referencias de los que llegan de su campo, tocamos exactamente las alternativas de aquella fiebre de desesperación. Todo es fácilmente explicable, porque sólo cuando la guerra termine será posible detallar el lujo de disgustos y asperezas extraordinarias que obligaron a pasar a la población civil sojuzgada a su mandato.

Entre los testimonios más recientes de aquellos desastres de hace quince o veinte días, a los que nos referíamos oportunamente, puntualizando un número de bajas que a algunos espectadores muy alejados les podían parecer tal vez exagerados, está el del sargento marxista que tuvo a su cargo la relación de bajas, por todos conceptos, en uno de los Cuarteles generales del enemigo. A éste le llegaban los datos exactos y confidenciales, que sólo pasaban a conocimiento de Hernández Sarabia para que éste los comunicara al famoso Rojo. No tienen nada que ver con las pérdidas de los diez últimos días y, sin embargo, vale la pena de transcribir estos datos, por lo que tienen de terrible elocuencia de las pérdidas sufridas en la batalla del Ebro, cuando el enemigo experimentaba un terrible descalabro y sólo reconocía que abandonaba algunas cotas porque los faciosos éramos capaces de abrasarlos.

La referencia terminante a que me refiero es la de un testigo presencial de la hecatombe, que entonces, desde la orilla izquierda del Ebro acompañaba a los cabecillas marxistas, que nunca se atrevieron a cruzar a la derecha y dice así:

De las fuerzas que intentaron llevar a cabo la intenciona del paso del río, apenas si quedan unidades utilizables y, por supuesto, aun éstas están en período de reorganización tal y como se encuentran allí, que es marchando a retaguardia para buscar entre los muchachos en la madurez de los milicianos que cubran las bajas, sin importarnos nada que estén o no preparados para hacer la guerra.

Como nunca es difícil hallar una veintena de veteranos, si es posible de los más socos, y algún que otro extranjero de los restos de las brigadas internacionales, que ya han aprendido unas cuantas palabras de catalán, con ellos se completan los cuadros en lo que tienen de más indispensable: la vigilancia.

Pues bien; de aquellas fuerzas, las brigadas de Listet y el Campesino están deshechas, aunque de aquellas estaba anunciado el regreso, con nuevos elementos, para uno de estos días.

De la brigada llamada "La Marsellesa", porque todos eran franceses en su gran mayoría y mandados por el Teniente coronel Dumond, que resultó levemente herido, quedó en cuadro.

De la Brigada 16, mandada por dos extranjeros, Romanoff y Kleber, apenas se conservan unos 300 hombres. De la 15 Brigada, que estaba mandada por un cubano.

—Curso para sargentos.— Se convoca un curso de formación de sargentos provisionales para los Batallones de Trabajadores y Zapadores. Dicho curso tendrá lugar en Zaragoza, dando comienzo el día cinco de octubre próximo.

Su duración será de veinticinco días para los sargentos que hayan de ser destinados a los Batallones de Trabajadores, y de cuarenta días para los que hayan de servir en las unidades de zapadores.

—Curso para sargentos.— Se convoca un curso de formación de sargentos provisionales para los Batallones de Trabajadores y Zapadores. Dicho curso tendrá lugar en Zaragoza, dando comienzo el día cinco de octubre próximo.

Su duración será de veinticinco días para los sargentos que hayan de ser destinados a los Batallones de Trabajadores, y de cuarenta días para los que hayan de servir en las unidades de zapadores.

—Curso para sargentos.— Se convoca un curso de formación de sargentos provisionales para los Batallones de Trabajadores y Zapadores. Dicho curso tendrá lugar en Zaragoza, dando comienzo el día cinco de octubre próximo.

Su duración será de veinticinco días para los sargentos que hayan de ser destinados a los Batallones de Trabajadores, y de cuarenta días para los que hayan de servir en las unidades de zapadores.

con doble Estado Mayor ruso, sólo un batallón se ha podido formar y estaba a punto de ser incorporado a otra de las unidades extranjeras en reorganización.

La 11 Brigada, que mandaban un ruso y un húngaro, sufrió más de un 60 por 100 de bajas y a los restantes los encuadraron en una brigada española que actuó más al Norte.

Y, en fin, la 25 División, mandada por Walter que, como es sabido, es un judío alemán, resultó pulverizada, porque fué una de las que emplearon como fuerza de choque, y del choque resultaron tremendamente abollados.

Esto se refiere sólo a la primera parte de las operaciones del Ebro; porque más tarde, a mí me cambiaron de puesto y no podía tener noticias de este desastre que se reflejaba en los partes parciales que enviaban las unidades al Estado Mayor y que éste procuraba reunir y sumar sin que se enterasen los jefes, y mucho menos los subalternos, para evitar la depresión consiguiente.

Ahora bien; de estas bajas, que se refieren a los diez o doce últimos días, puedo dar seguridad absoluta, porque los detalles pagaron por mí mano. Así, el Estado Mayor formado por los españoles Sarabia y Rojo, a los que acompañaban siempre muchos extranjeros que hablaban ruso, francés e inglés, —me parecía que había de otras nacionalidades— pero a mí me parecía que la mayor parte eran franceses, iban ocultando el verdadero desastre rojo.

A pesar de los días transcurridos, no está de más recordar estos detalles, absolutamente veraces del descalabro rojo en este sector. Y quiero, además, añadir un suceso ejemplar, del que este sujeto ha dado cuenta y que demuestra la altivez y el heroísmo de los soldados de Franco. Cuando el enemigo pasó el río, cayó en su poder un muchacho que, despistado en la noche, no pudo hacer contacto con sus compañeros. Nuestro soldado fué llevado a la retaguardia roja, y allí, de uno en otro, interrogado por todos los jefecillos, que ansiaban detalles de nuestras filas. En fin, en vista de la inutilidad de los esfuerzos para arrancarle contestaciones terminantes fué llevado al puesto de mando.

De unos tanques de tres pisos que han llegado...

—Pero a este muchacho no le dejaron concluir. Hube un valiente que le preguntó que si aquello que afirmaba era cierto y como contestaba que sólo sabía que se lo había contado su primo: —"Pues es lástima que no estén él y el Caudillo aquí, porque tú vas a pagar por ellos".

A lo que contestó, sin inmutarse, nuestro soldadito extraordinario: —"¡Toma!; eso ya lo sabía, pero quién me quita a mí el rato de guasa a costa de tantos mandamás del marxismo?"

JOVEN de 15 o 16 años, que sepa leer y escribir, se necesita en la Fábrica de Gaseosas de Vida, de Segundo Pérez.—Soria.

PASTOR.—Se ofrece pastor. Dirigirse a Miguel Gonzalo, Golmayo.

GUARDA. — Se halla vacante la plaza de guarda del ganado mayor de este pueblo, con el sueldo anual que convenga con el vecindario. Las solicitudes al Sr. Alcalde, en el plazo de 15 días.

Llamosos, 14 septiembre de 1938. III Año Triunfal.—El Alcalde, Froilán García.

HERRERO.—Se halla vacante la plaza de este pueblo a partir del día primero de octubre. Los que deseen solicitarla pueden dirigirse al señor Alcalde de esta localidad, bien por instancia o carta particular; a tratar con los vecinos las iguales y he traja.

Reznos, 12 de septiembre de 1938. El Alcalde, Justo Hernando.

—Dulero.—Se necesita, a partir del 30 de este mes. Sueldo, el que convenga con el vecindario. Las solicitudes al señor Alcalde de Tapia, en el plazo de 15 días.

GUARDA-DULERO. — Desde el día 29 del actual, se halla vacante la guardería del ganado mular de este pueblo con la dotación anual que el agraciado convenga con los ganaderos, satisfecho por meses venidos. Las solicitudes por plazo de 15 días al Alcalde que suscribe, en el pueblo de la fecha.

Carrascosa de la Sierra, 13 de septiembre de 1938.—III Año Triunfal.—El Alcalde, Antonio Neila.

VACANTE DE PASTOR DULERO.—Desde el primero de octubre vacante el puesto de pastor dulero y zapal de la plaza de pastor dulero y zapal de este pueblo, con el sueldo de los ganaderos de este pueblo, con el sueldo que el agraciado convenga con los dueños del mismo. Las solicitudes des acompañadas de las oportunas certificaciones de buena conducta, se presentarán al que suscribe hasta el 25 del actual.

Castejón del Campo, 12 de septiembre de 1938.—III Año Triunfal.—El

Imp. de E. Las Heras.—SORIA



Reunión del Consejo Superior de Beneficencia y Obras Sociales

Burgos. — En el Ministerio del Interior y bajo la presidencia del subsecretario de este Departamento, señor Lorente Sanz, ha tenido lugar la segunda reunión del Consejo Superior de Beneficencia y Obras Sociales, que ha permanecido trabajando toda la mañana y toda la tarde.

Han sido aprobadas las líneas generales del anteproyecto de una ley general de beneficencia. Se ha acordado que en la próxima reunión se examine el proyecto definitivo para cuya articulación ha sido designada una ponencia.

Igualmente se ha decidido abordar con toda urgencia la reglamentación de las instituciones benéficas y sociales que han de atender a las necesidades creadas por la guerra.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Soria

AVISO A los propietarios de urbana de esta capital.

Esta Entidad pone en conocimiento de todos los propietarios de urbana, de esta capital y de su agregado Las Casas, que del 20 al 30 del actual, se verificará la cobranza en período voluntario de las cuotas resultadas por la segunda derrama efectuada, correspondiente a los meses de enero a junio de 1938, para pago de los alquileres condonados a soldados, viudas y huérfanos de combatientes, etc. que reunen los requisitos que determina el decreto núm. 264, del Gobierno Nacional.

El coeficiente resultado, en esta segunda derrama es del 0,017 por 100 de la renta mensual. Los propietarios efectuarán el pago en las oficinas de esta Cámara, Plaza de San Esteban, número 3, 2º, de 11 a 1 de la mañana.

SPECTATOR